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DKPP

Dewan	 Kehormatan	 Penyelenggara	 Pemilu	

(DKPP)	menjatuhkan	sanksi	peringatan	keras	

terakhir	 kepada	 Ketua	 Komisi	 Pemilihan	

Umum	 (KPU)	 Hasyim	 Asy'ari,	 Senin	 (5/2/2024).	

Hasyim	dinilai	melanggar	kode	etik	karena	memproses	

pendaftaran	 Gibran	 Rakabuming	 Raka	 sebagai	 calon	

wakil	presiden,	tanpa	mengubah	syarat	usia	minimum	

capres-cawapres	pada	Peraturan	KPU	Nomor	19	Tahun	

2023	 sesuai	 Putusan	 Mahkamah	 Konstitusi	 (MK)	

Nomor	 90/PUU-XXI/2023.	 Tak	 sendiri,	 ada	 sekitar	 6	

anggota	KPU	RI	lainnya	yang	juga	diputus	langgar	etik.	

Meski	demikian,	putusan	ini	tak	menyentuh	urusan	sah	

atau	 tidaknya	 pendaftaran	 capres-cawapres	 dalam	

Pemilu	 2024.	 Artinya	 pencalonan	 Gibran	 'aman'	

sebagai	 cawapres	 yang	 mendampingi	 Prabowo	

Subianto.	Seruan	agar	Hasyim	mengundurkan	diri	atau	

dipecat	 pun	 menguat. 	 Sebab,	 hal	 ini	 menjadi	

pelanggaran	etik	ketiga	kalinya.	Sebelumnya,	Hasyim		

terbukti	 melanggar	 kode	 etik	 penyelenggara	 pemilu	

(KEPP)	 karena	 bertemu	 calon	 peserta	

pemilu,	Hasnaeni	(wanita	emas)	yang	

notabene	 berasal 	 dari 	 Partai	

Republik	Satu.	Kedua	ketika	Ketua	

KPU	tidak	akomodir	keterwakilan	

perempuan	 dan	 tidak	 patuhi	

putusan	MA	yang	diajukan	masya-

rakat	 sipil.	 Ketua	 KPU	 'sakti'	 atau	

karena	 putusan	 etik	 DKPP	 hanya	

menjadi	'pepesan	kosong'?

Baca	di	hal	11....

Catatan Hitam Lolosnya Pencalonan Gibran 

TIGA KALI MELANGGAR ETIK
KETUA KPU LEBIH ELOK MUNDUR ATAU DIPECAT

Goverment (Hal.2) 

Pertumbuhan Ekonomi 

RI Melambat,

Pemerintah Sebut 

Masih Tinggi

1.	JALAN	BARENG	HASNAENI	'WANITA	EMAS’
Hasyim pernah disanksi peringatan keras karena jalan bareng dengan Hasnaeni atau wanita emas. Hasyim 
dan Hasnaeni malah melakukan perjalanan ziarah ke Yogyakarta.Perjalanan tersebut dilakukan bukan 
dalam agenda dinas. Padahal di tanggal yang sama Hasyim memiliki agenda resmi selaku Ketua KPU untuk 
penandatangan MoU dengan tujuh perguruan tinggi di Yogyakarta.Tindakan keduanya dinilai DKPP 
berpotensi menimbulkan kon�lik kepentingan karena Hasnaeni adalah ketua umum dari Partai Republik 
Satu yang sedang mengikuti tahap proses pendaftaran partai politik peserta Pemilu 2024.
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
2.	GANTI	KOTAK	SUARA	PEMILU	BERBAHAN	KARTON
KPU mengkaji penggunaan kotak suara berbahan karton untuk Pemilu 2024. Kotak suara berbahan karton 
sudah digunakan pada Pemilu 2019. KPU berniat memakai bahan karton lagi untuk kotak suara pada 
Pemilu 2024.
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
3.	BICARA	SISTEM	PROPORSIONAL	TERTUTUP
Ketua KPU Hasyim Asy'ari dilaporkan ke Dewan Kehormatan Penyelenggara Pemilu (DKPP) terkait 
pernyataan adanya kemungkinan menggunakan kembali proporsional tertutup atau coblos partai pada 
Pemilu 2024.

DAFTAR KONTROVERSI KETUA KPU HASYIM AS'YARI 
SEBELUM DISANKSI LANGGAR ETIK:
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Pertumbuhan Ekonomi RI Melambat
Pemerintah Sebut Masih Tinggi

JAKARTA-Pertumbuhan ekonomi 
Indonesia sepanjang 2023 sebesar 
5,05 persen secara tahunan atau year 
on year (yoy). Angka itu melambat 
dibandingkan 2022 yang mencapai 
5,31 persen yoy.

Menteri  Koordinator Bidang 
Perekonomian Airlangga Hartarto 
mengatakan, meski ada perlambatan, 
n a m u n  p e r t u m b u h a n  e ko n o m i 
Indonesia masih menjadi salah satu 
yang tertinggi di dunia. Kementerian 
Koordinator Bidang Perekonomian 
mencatat, pertumbuhan ekonomi 
nasional lebih tinggi dari Singapura 
(1,2 persen) dan Malaysia (3,1 
persen).

Dikatakan, pertumbuhan ekonomi 
Indonesia juga lebih tinggi dari 
b e b e r a p a  n e g a r a  d e n g a n 
perekonomian besar seperti Amerika 
Serikat (1,4 persen), Korea Selatan 
(1,36 persen), Perancis (0,90 persen), 
serta Meksiko (2,50 persen).

"Indonesia menjadi salah satu 
n e g a r a  ya n g  p e r t u m b u h a n nya 
tertinggi di dunia," ujar Airlangga 
dalam konferensi pers di Jakarta, Senin 
(5/2/2024).

Hanya saja, pertumbuhan ekonomi 
Indonesia masih lebih rendah jika 
dibandingkan China (5,2 persen), 
Filipina (5,57 persen), dan Uzbekistan 
(enam persen). Walau demikian, 
A i r l a n g g a  m e y a k i n i ,  t r e n 
pertumbuhan ekonomi Indonesia 
sebesar 5 persen masih akan berlanjut 
setidaknya hingga 2025.

Keoptimisan itu, kata dia, dengan 
melihat kinerja industri yang terjaga, 
tercermin dari Purchasing Managers 
Index (PMI) yang terjaga di level 
5 2 , 9 ." Te n t u  i n i  m e m b e r i k a n 
optimisme dan modal yang optimis ke 
depan," katanya.

Ekonom Senior  Faisal  Basri 
sebelumnya mengatakan, di era 
Kepemimpinan Jokowi pertumbuhan 
ekonomi cenderung jalan di tempat 
karena penyerapan kerja di sektor 
i n f o r m a l  m e n i n g k a t  n a m u n 
sumbangan sektor industri terhadap 
PDB malah mengalami penurunan.

"Pertumbuhan ekonomi Indonesia 
tumbuh, tapi hanya jalan ditempat 
rata-ratanya hanya 5%, targetnya kan 
7% pada periode pertama dan 6% 
pada periode kedua tapi sampai 
triwulan pertama ini di  5,03%. 
Kemudian angka pengangguran turun, 
namun penciptaan lapangan kerjanya 
makin tidak bermutu karena yang 
meningkat itu di sektor pekerja 
informal per Februari lalu datanya 
sudah 60% lebih" ujarnya.

Faisal juga menuturkan pekerja 
informal biasanya tidak mendapatkan 
gaji yang teratur, tidak mendapatkan 
lembur dan cenderung kualitas 
rendah. Dengan porsi yang sudah 
mencapai 60% tentunya akan menjadi 
lebih rentan.

Sementara itu, sumbangan sektor 

industri pengolahan atau manufaktur 
terhadap produk domestik bruto 
(PDB) semakin menurun. Tercatat 
hingga akhir 2022 hanya sebesar 
18,34% dibandingkan pada kuartal I-
2014 sebesar 21,26%.

"Padahal industri manufaktur itu 
p e n y u m b a n g  s e p e r t i g a  d a r i 
penerimaan pajak. Jadi, penerimaan 
pajak cenderung turun, pengeluaran 
naik, defisit melebar, dan harus utang 
lebih banyak" Ungkap Faisal Basri.

Tak	Pernah	6%	di	Era	Jokowi
Pertumbuhan ekonomi Indonesia 

tak kunjung tembus hingga 6% selama 
masa pemerintahan Presiden Joko 
W i d o d o .  Te ra k h i r,  p a d a  2 0 2 3 , 
pertumbuhannya hanya sebesar 
5,05%, lebih rendah dari realisasi 
2022 sebesar 5,31%.

Padahal, berdasarkan catatan 
K e m e n t e r i a n  P e r e n c a n a a n 
P e m b a n g u n a n  N a s i o n a l 
(PPN)/Bappenas, untuk bisa menjadi 
negara maju atau berpendapatan 
t i n g g i ,  ra t a - ra t a  p e r t u m b u h a n 
ekonomi harus 6% ke atas, dengan 
ko n t r i b u s i  s e k t o r  m a n u f a k t u r 
terhadap produk domestik bruto 
(PDB) mencapai 30%.

Menteri Airlangga mengatakan, 
industrialisasi itu memang penting 
untuk terus didorong supaya realisasi 
pertumbuhan ekonomi bisa lebih 
kencang dari yang saat ini. Namun, 
p e r m a s a l a h a n n y a  k o n t r i b u s i 
manufaktur terhadap PDB terus 
menurun sejak era 2000.

Pada tahun 2002, kontribusi 
industri manufaktur terhadap PDB 
mencapai 32%, dan terus merosot 
hanya menjadi 18,3% pada 2022. Pada 
2 0 2 3  p u n  k o n t r i b u s i  s e k t o r 
manufaktur terhadap PDB juga masih 
stagnan di kisaran 18%, yakni 18,67%.

"Memang kita lihat dibanding 
t a h u n  2 0 0 0  s i z e  e ko n o m i  k i t a 
membesar sehingga kontribusi 
industrinya relatif sekitar 20%," kata 
Airlangga di kantornya, Jakarta, Senin 
(5/2/2024).

O l e h  s e b a b  i t u ,  A i r l a n g g a 
mengatakan, strategi yang akan 
digunakan untuk terus memperbesar 
peran industri manufaktur itu adalah 
d e n g a n  m e n g k o m b i n a s i k a n 
peranannya melalui integrasi dengan 
k i n e r j a  p e r t u m b u h a n  s e k t o r 
perdagangan dan jasa.

Ia mengatakan, kombinasi industri 
pengolahan atau manufaktur dengan 

sektor perdagangan dan jasa sudah 
banyak dilakukan di negara-negara 
maju, untuk terus mempertahankan 
laju pertumbuhan ekonominya.

Skema itu dikenal dengan istilah 
servicification. Mengutip catatan 
B a d a n  Ke b i j a ka n  F i s ka l  ( B K F ) 
Kementerian Keuangan, servisifikasi 
ditunjukkan dengan meningkatnya 
aktivitas jasa yang terkait manufaktur 
seperti kegiatan desain, riset dan 
pengembangan, serta purnajual.

Dengan demikian,  meskipun 
kontribusi sektor industri pengolahan 
m e n ga l a m i  p e n u r u n a n ,  n a m u n 
kondisi tersebut belum membuktikan 
adanya gejala deindustrialisasi 
prematur."Jadi kalau kita lihat ke 
depan integrasi di negara maju sudah 
a d a  i n t e g r a s i  a n t a r a  i n d u s t r i 
manufaktur dan perdagangan dan 
servicenya, sehingga sering disebut 
servis i f ikasi ,  terutama dengan 
teknologi digital," kata Airlangga.

Dengan strategi integrasi sektor 
m a n u f a k t u r  d e n g a n  s e k t o r 
perdagangan dan jasa, ia memastikan, 
kontribusinya ketiganya terhadap PDB 
akan tetap setara dengan kontribusi 
sektor manufaktur saat periode 2022 
yang sebesar 32%."Kalau disatukan 
kontribusi sektor tersebut itu dekati 
31%, jadi itu relatif solid dan kuat," 
tegas Airlangga. (wid,rls,ist/dya)

Daftar 10 provinsi 
dengan pertumbuhan 
ekonomi tertinggi 
sepanjang 2023:
--------------------------------------------

(Ilustrasi)	Pada	2023,	pertumbuhannya	hanya	sebesar	5,05%,	lebih	rendah	dari	realisasi	2022	sebesar	5,31%.(dok)
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T a p i  k a n  k a r e n a  n a m a n y a 
pembahasan kan terbuka untuk dia 
tergantung adu argumentasi nanti 
kan," kata Tito.

Soal alokasi penganggaran untuk 
penghasilan tetap kepala desa dan 
perangkat desa, Tito mengatakan 
pemerintah mengusulkan agar dana 
i t u  d i t r a n s f e r  l a n g s u n g  d a r i 
pemerintah pusat ke pemerintah desa 
tanpa lewat pemerintah daerah. Dia 
menyebut hal ini merespons aspirasi 
dari para kepala desa yang mengaku 
penghasilannya kerap tertahan di 
tingkat pemerintah daerah.

"Kemudian di antara yang lain 
adalah masalah dana ya, alokasi dana 
desa yang diminta terutama untuk 
penghasilan tetap kepala desa dan 
perangkat desa itu langsung transfer 
ke desa, tidak ke bupati. Dari pusat 
langsung dana desa itu untuk masalah 
penghasilan tetap," kata Tito.

"Karena mereka mengungkap ada 
yang terlambat ada yang 3 bulan, 4 
bulan terlambat. Bahkan ada beberapa 
daerah yang dana untuk penghasilan 
tetap itu alokasi dana desa dipakai 
untuk kegiatan yang membayar yang 
lain dulu, membayar proyek segala 
macam. Ada terjadi di Indonesia 
bagian timur," sambungnya.

Tito melanjutkan, pihaknya juga 
menyoroti usulan DPR soal kenaikan 
20% kenaikan dana desa.

"Ada yang lain-lain lagi, masalah 
dana rehabilitasi konservasi hutan 
kemudian alokasi 20% anggaran 
alokasi dana desa. Nah itu semua nanti 
akan kita terbuka untuk diskusi saya 
kira itu. Ya kita harapkan selesai 
malam ini," kata Tito.

Sebelumnya, dalam rapatv etua 
Baleg DPR Supratman Andi Agtas 
mengatakan hasil rapat akan dibahas 
di tingkat selanjutnya."Oleh karena 
Rancangan Undang-Undang Desa ini 
b e r a s a l  d a r i  D P R  m a k a  y a n g 
menyusun DIM (daftar inventarisasi 
masalah) adalah pemerintah. Kita 
sampaikan bahwa pemerintah telah 
menyampaikan DIM kepada DPR," 
kata Supratman.

Setelah mendengarkan pandangan 
pemerintah, dia mengatakan rapat 
kerja antarkomisi, gabungan komisi, 
badan legislasi, panitia khusus, dan 
panitia anggaran terlebih dahulu 
menyepakati pengambilan keputusan 
di tingkat pertama."Diharapkan 
pembahasan pada tahap pembicaraan 
tingkat satu dapat diselesaikan pada 
hari ini," tambahnya.

B e r d a s a r k a n  p e m a p a r a n 
Kemendagri, Supratman mengatakan 
bahwa RUU Desa itu menjadi kabar 
gembira bagi teman-teman kepala 
desa, khususnya soal alokasi dana desa 
(ADD) yang akan ditransfer langsung 
ke rekening desa.

JAKARTA- Badan Legislasi (Baleg) 
DPR RI menggelar rapat bersama 
Menteri Dalam Negeri (Mendagri) Tito 
Karnavian dengan agenda pem-
bahasan tingkat I revisi Undang-
Undang (UU) tentang Desa Senin 
(5/2/2024). Rapat pleno itu digelar 
untuk mendengarkan pandangan tiap 
fraksi terkait RUU ini.

Mendagri Tito menyebut ada 8 
poin substantif dalam Daftar Isian 
Masalah (DIM) pemerintah yang 
berbeda dengan isi RUU Desa yang 
sebelumnya telah disepakati DPR 
menjadi RUU usul inisiatif.

"(Setelah RUU Desa menjadi RUU 
usul inisiatif DPR), DPR kemudian 
mengirimkan kepada pemerintah itu 
bulan Juli  tahun lalu.  Di  bulan 
September kemudian pemerintah 
mengirimkan surat presiden berikut 
DIM yang menunjuk sejumlah menteri 
termasuk saya untuk membahas," kata 
Tito seusai rapat di Senayan.

Tito menjelaskan, dari sebanyak 
273 poin dalam DIM pemerintah, ada 
delapan poin yang berbeda dengan 
u s u l a n  D P R .  D i a  m e n g a t a k a n 
kedelapan poin itu masih proses 
p e m b a h a s a n  a n t a r a  D P R  d a n 
Kemendagri  selaku perwakilan 
pemerintah agar nantinya disepakati 
sebelum dibawa ke rapat paripurna.

"Nah sebagian besar dari DIM yang 
kami sampaikan 273 itu sebetulnya 
hampir sama dengan draf (RUU Desa) 
dari DPR, hanya ada beberapa 8 poin 
yang berbeda. Maka tadi kita sepakati 
dalam rapat ini bahwa RUU ini akan 

dibahas pemerintah dan DPR hari ini. 
Dan kemudian untuk DIM-DIM yang 
sudah sama disepakati itu tidak 
dibahas lagi," kata Tito.

Dia mengatakan Baleg DPR masih 
perlu menggelar rapat di tingkat 
Panitia Kerja (Panja) untuk membahas 
kedelapan poin DIM yang diserahkan 
Kemendagri. Dia menyebut proses 
persetujuan atas RUU Desa tingkat I 
rencananya digelar nanti malam.

"Yang berbeda ada 8 poin kalau 
nggak salah substansinya itu perlu 
dibahas bersama oleh Panja. Setelah 
itu Timus (Tim Perumus) dan Timsin 
(Tim Sinkronisasi). Jam berapa pun 
selesai (rapat Timus dan Timsin) kita 
akan lanjutkan dengan keputusan 
sidang tingkat I nanti malam. Nanti 
akan ada (rapat persetujuan tingkat 
I)," jelas Tito.

8	Poin	DIM	Pemerintah
Tito menjelaskan soal delapan 

poin DIM dari pemerintah yang 
dimaksud. Dia menyebutkan poin itu 
di antaranya soal masa jabatan kepala 
desa hingga alokasi penganggaran 
untuk penghasilan tetap kepala desa 
dan perangkat desa.

"(Soal poin DIM) masalah jabatan 
karena dari  teman-teman yang 
menghendaki mengusulkan 9x2 tahun 
yang lama 6x3, kami juga pemerintah 
(mengusulkan) 6x3. Tapi teman-
teman dari desa mengambil jalan 
tengah mengusul yang baru 8×2, itu 
kita bicarakan aja nanti dalam DIM. 

Menurutnya, mekanisme transfer 
l a n g s u n g  i t u  m e n y a n g k u t 
penyelesaian masalah keterlambatan 
gaji para kepala desa. Hal ini pun 
menjadi tuntutan semua fraksi dan 
sebelumnya semua fraksi  telah 
menyetujui.(wid,rls,ant/dya)

Rapat Revisi UU Desa

Ada 8 Poin Perbedaan DIM Pemerintah 

dan DPR RI

Ribuan	kepala	desa	dari	berbagai	daerah	melakukan	aksi	demonstrasi	mendesak	revisi	Undang-Undang	(UU)	Desa	
di	Gedung	Dewan	Perwakilan	Rakyat	(DPR),	Jalan	Gatot	Subroto,	Jakarta	Pusat	beberapa	waktu	lalu.	(dok)

BEBERAPA DIM 
PEMERINTAH 
YANG BERBEDA 
DENGAN DPR
--------------------------------------------

Soal  masa jabatan kepala  desa DPR 
menghendaki mengusulkan 9x2 tahun yang 
lama 6x3, pemerintah (mengusulkan) 6x3. 
Pihk desa mengambil jalan tengah meng-
usulkan yang baru 8×2
--------------------------------------------------------
S o a l  a l o k a s i  p e n g a n g g a r a n  u n t u k 
penghasilan tetap kepala desa dan perangkat 
desa, pemerintah meng-usulkan agar dana 
itu ditransfer langsung dari pemerintah 
pusat ke pemerintah desa tanpa lewat 
pemerintah daerah. 
--------------------------------------------------------
Soal kenaikan 20% kenaikan dana desa, 
misalnya  masalah  dana rehabi l i tas i 
konservasi hutan kemudian alokasi 20% 
anggaran alokasi dana desa.

12 TUNTUTAN 
KEPALA DESA:
--------------------------------------------

1.Asas Pengaturan Desa dalam UU No. 6 Tahun 
2014 benar-benar diterjemahkan secara detail 
dalam setiap pasal termasuk aturan-aturannya 
yaitu rekognisi dan asas subsidioritas 

2.Dana desa ditetapkan sebesar 10 persen dari 
APBN bukan 10 persen dari dana transfer 
daerah.
 
3.Masa jabatan kepala desa 9 Tahun 3 periode 
dan/atau 9 Tahun 2 periode dengan pem-
berlakuan surut bagi  kepala desa yang 
sementara menjabat saat revisi UU disahkan.
 
4.Pemilihan kepala desa secara serentak wajib 
dilaksanakan oleh Bupati/Walikota.

5. Kepala desa, BPD dan Perangkat desa 
mendapatkan penghasilan berupa gaji/ 
tunjangan tetap bersumber dari Dana Desa/ 
APBN serta tunjangan purna tugas dihitung dari 
lama dan masa pengabdian.
 
6.Yudiksi wilayah pembangunan kawasan desa.

7. DAK (Dana Alokasi khusus Desa) 8. Pejabat 
kepala desa diangkat melalui musyawarah desa.
 
9. Pemilihan kepala desa bisa diikuti oleh calon 
tunggal 1.

10. Dana oprasional Kepala Desa sebesar 5 
persen dari dana desa.
 
11. Tunjangan kepala desa perangkat desa dan 
BPD.

12. Kekayaan milik desa berupa aset lahan atau 
penyerahan yg bersifat tetap dari pemerintah 
pusat/daerah BUMN dan swasta.

--------------------------------------------
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SIDOARJO - Ratusan rumah warga di 
empat kecamatan di Kabupaten 
Sidoarjo, Jawa Timur mengalami 
kerusakan akibat angin kencang, 
Minggu (4/2/2024) petang. Akibatnya 
satu warga Kedung Wonokerto 
bernama Siti Nukolila meninggal 
dunia lantaran tertimpa atap rumah.

Kondisi ini  langsung direspon 
cepat Kalaksa BPBD Jatim, Gatot 
Soebroto.Bersama Tim Reaksi Cepat 
(TRC) dan Tim Bidang Rekonstruksi 
dan Rehabilitasi (RR), Kalaksa Gatot 
Soebroto langsung mengunjungi 
lokasi kejadian di Desa Kedung-

w o n o k e r t o  Ke c .  P r a m b o n  d a n 
menyerahkan sejumlah bantuan 
kepada warga terdampak, Senin pagi 
(5/2/2024).

Selain meninjau sejumlah rumah 
warga terdampak, Kalaksa BPBD Gatot 
Soebroto  juga meninjau sejumlah 
fasum yang mengalami kerusakan. 
Antara lain, Musholla Waqaf Al-Hijrah 
di Dusun Tanggungan Barat Desa 
K e d u n g w o n o k e r t o  d a n  S D N 
Kedungwonokerto di lokasi setempat.

Tim BPBD Jatim juga menyerahkan 
sejumlah bantuan di  antaranya 
bantuan terpal sebanyak 60 pcs, sekop 

12 unit, cangkul 5 unit dan sejumlah 
bantuan permakanan.“Kita juga akan 
memberikan bantuan material untuk 
musholla dan sekolah yang ter-
dampak, juga rumah milik warga 
disabilitas,” terang Kalaksa Gatot 
Soebroto.

Rumah disabilitas yang dimaksud 
adalah rumah Halim, warga yang 
tinggal di RT 5 RW 4 Desa Kedung-
wonokerto.

BPBD Jatim juga berkoordinasi 
dengan para relawan, ada juga dari 
unsur TNI-Polri guna melakukan 
p e m b e r s i h a n  a re a  t e rd a m p a k . 
“Pembersihan ini dilakukan dengan 
mengangkat material sisa bangunan 
dan dan ranting-ranting yang patah. 
Serta memotong pohon yang tumbang 
dibeberapa tempat yang meng-
akibatkan terhalangnya akses-akses 
jalan di kampung,” tambahnya.

M a s i h  k a t a  G a t o t ,  s e l a i n 
pembersihan akses jalan di kampung, 
petugas juga melakukan proses 
evakuasi terhadap barang-barang 
maupun hewan ternak milik warga. 
Sebab ada beberapa yang rusak, 
seperti kandang hewan ternak, tempat 
usaha milik warga dan garasi mobil 
warga.

“Semuanya dilakukan evakuasi, 
sehingga bisa memberikan manfaat 
dan bisa digunakan dikemudian hari,” 
pungkasnya.

Angin Kencang di Sidoarjo: 

1 Warga Meninggal dan Ratusan Rumah Rusak
S e m e n t a r a ,  b e n c a n a  a n g i n 

kencang juga mengakibatkan dua 
warga mengalami luka sedang, dan 21 
rumah mengalami rusak ringan. 
Berdasar assessment sementara BPBD 
Jatim bersama BPBD Kabupaten Sidoarjo, 
secara komulatif, kerusakan rumah di 
sejumlah desa di Kecamatan Prambon 
mencapai sebanyak 129 unit.

Selain di Prambon, kejadian angin 
kencang juga terjadi di wilayah lain, 
s e p e r t i ,  d i  K e c a m a t a n  K r i a n , 
Balongbendo dan Kecamatan Tarik, 
d e n g a n  d a m p a k  k e s e l u r u h a n 
mengakibatkan 225 unit rumah 
mengalami rusak ringan.

“Dua korban luka yakni Misna 
warga Kedung Wonokerto yang 
mengalami patah tulang dan Devina 
yang mengalami luka di kepala,” kata 
Kepala Pelaksana BPBD Sidoarjo 
Dwijo Prawito, Minggu (4/2/2024), 
seperti dikutip dari Antara.

Dwijo mengungkapkan, empat 
kecamatan yang di landa angin 
kencang tersebut yakni Kecamatan 
Ta r i k ,  K r i a n ,  P r a m b o n ,  d a n 
Balongbendo. “Sampai dengan saat ini 
kami masih terus menginventarisasi 
r u m a h  wa rga  ya n g  m e n ga l a m i 
kerusakan akibat angin kencang 
tersebut,” kata dia. BPBD saat ini masih 
membantu kebutuhan warga korban 
bencana hidrometeorologi tersebut. . 
(ant/lut)

Kalaksa	BPBD	Jawa	Timur	Gatot	(tengah)	kunjungi	korban	angin	kencang	di	Sidoarjo.	(BPBD	Jawa	Timur.ist)

BOJONEGORO	– Badan Pusat Statistik 
(BPS) Kabupaten Bojonegoro secara 
resmi merilis data inflasi untuk bulan 
Januari 2024, menunjukkan bahwa 
kabupaten tersebut menduduki 
peringkat inflasi tertinggi di Jawa 
Timur.

Menurut rilis BPS, terdapat tiga 
angka inflasi yang perlu diperhatikan. 
Inflasi mount to mount (M to M) dari 
Januari 2024 dibandingkan Desember 
2023 sebesar 0,14 persen. Sementara 
itu, angka year to year (Y to Y) 
menunjukkan bahwa inflasi Januari 
2024 terhadap Januari 2023 mencapai 
4,58 persen, sedangkan Y to date 
Desember 2023 mencatatkan 0,14 
persen.

P e n y e b a b  i n f l a s i  t e r s e b u t 
dipengaruhi oleh berbagai komoditas. 
Kelima komoditas dengan andil 
terbesar dalam inflasi M to M adalah 
tomat, bawang putih, bawang merah, 
kangkung, dan bayam. Di sisi lain, 
komoditas seperti cabe rawit, beras, 
telur ayam ras, bensin, dan cabe merah 
mengalami deflasi dalam periode yang 
sama.

Pada inflasi Y to Y, komoditas yang 
menyumbang inflasi terbesar adalah 
tomat, bawang putih, daging ayam ras, 

tahu mentah, dan beras. Sementara itu, 
lima komoditas penyumbang deflasi 
dalam periode tersebut meliputi 
tempe, pasir, salep diawetkan, baju 
muslim wanita, dan bensin.

“Untuk komoditas yang sering 
dikonsumsi masyarakat sebenarnya 
banyak mengalami penurunan, tapi 
juga ada yang kenaikan,” ujar Kepala 
B a d a n  P u s a t  S t a t i s t i k  ( B P S ) 
Kabupaten Bojonegoro, Kiki Ferdiana, 

Senin (5/2/2024).
Kiki Ferdiana menjelaskan bahwa 

perhitungan inflasi ini merupakan 
hasil dari survei biaya hidup 2022, 
y a n g  b e r t u j u a n  u n t u k 
menggambarkan pola konsumsi 
masyarakat Bojonegoro. Dalam survei 
tersebut, sebanyak 279 komoditas 
dikumpulkan untuk menciptakan 
diagram timbang yang representatif.

Sementara i tu ,  Badan Pusat 

Inflasi Bojonegoro pada Januari 2024 Tertinggi di Jatim 

Statistik Provinsi Jawa Timur (BPS 
Jatim) mencatat pada Januari 2024 
terjadi inflasi year on year (y-on-y) 
Provinsi Jawa Timur sebesar 2,47 
p e r s e n  d e n g a n  I n d e k s  H a r g a 
Konsumen (IHK) sebesar 105,41. Pada 
Januari 2024 terjadi deflasi mtm 
sebesar 0,10%. 

Penyumbang utama deflasi (mtm) 
kelompok transportasi dengan andil 
0,13%. Komoditas penyumbang 
utama cabai rawit, angkutan udara, 
bensin, cabai merah, telur ayam ras 
dan buncis. Penyumbang utama inflasi 
yoy adalah kelompok makanan, 
minuman, dan tembakau dengan andil 
1,46%. Komoditas penyumbang 
utama inflasi pada kelompok ini 
adalah beras.

K e p a l a  B P S  J a t i m ,  Z u l k i p l i 
menerangkan inflasi tertinggi terjadi 
di Kabupaten Bojonegoro sebesar 4,58 
persen dengan IHK sebesar 107,27 
dan terendah terjadi di Kabupaten 
Gresik sebesar 1,81 persen dengan 
IHK sebesar 104,02. Adapun tingkat 
deflasi month to month (m-to-m) dan 
tingkat deflasi year to date (y-to-d) 
Provinsi Jawa Timur bulan Januari 
2024 masing-masing sebesar 0,10 
persen. (lut/dya)

(Ilustrasi)	Kota	Bojonegoro
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SURABAYA	 – Sivitas akademika di 
berbagai kampus di Indonesia mulai 
bergerak angkat suara mengambil 
s i ka p  te rh a d a p  ke p e m i m p i n a n 
Presiden Joko Widodo (Jokowi). Senin 
(5/2/2024), sivitas akademika dari 
empat kampus di Surabaya yaitu 
Institute Sepuluh Nopember Surabaya 
(ITS) dan Universitas Airlangga 
(Unair) Surabya pun turut buka suara.

Keluarga Besar ITS Peduli Negeri 
yang terdiri dari 44 Guru Besar ITS, 
para dosen, karyawan dan mahasiswa, 
berkumpul menyuarakan seruan 
moral dalam kehidupan berbangsa 
dan bernegara. Prof. Dr.Eng. Harus 
Laksana Guntur, S.T., M.Eng. selaku 
koordinator acara menyampaikan 
bahwa seruan ini muncul dalam 
rangka merespon situasi negeri yang 
perlu segera disikapi.

“Seruan ini disampaikan oleh 
Keluarga Besar ITS Peduli Negeri yang 
t i d a k  m e m i l i k i  a f i l i a s i  ke p a d a 
kelompok mana pun, namun tetap 
dengan mengedepankan etika tata 
k e l o l a  p e r g u r u a n  t i n g g i  y a n g 
menempatkan jajaran pimpinan ITS 
sebagai yang memiliki tanggung jawab 
atas semua aktivitas di kampus,” 
ucapnya, Senin (5/2/2024).

Dalam kesempatan yang sama, 
Prof. Ir. Joni Hermana, M.Sc.ES., Ph.D. 
( R e k t o r  I T S  2 0 1 5 - 2 0 1 9 ) 
menyampaikan ikut mendukung 
kegiatan ini. Ia menuturkan, aksi ini 
dilakukan karena adanya kepedulian 
yang harus dipupuk.

D e n g a n  a d a nya  a k s i  i n i ,  i a 
berharap persatuan dan kesatuan 
bangsa menjadi bekal paling utama 
y a n g  h a r u s  d i j u n j u n g ,  d a n 
keberlanjutan bangsa Indonesia tetap 
m e n j a d i  p r i o r i t a s  a t a s  s e g a l a 
kepentingan lainnya.

“Kami sebagai insan pendidikan, 
akademisi,  mempunyai kewajiban 
moral, memberikan teladan bagi 
mahasiswa dan generasi muda yang 
kami didik, bagaimana kami harus 
bersikap, memegang prinsip, agar 
negara ini tetap menjadi Negara 
Kesatuan Republik Indonesia yang kita 
cintai,” kata Joni.   

A d a p u n  i s i  s e l e n g k a p n y a 
pernyataan tersebut adalah sebagai 
berikut:  Keluarga Besar ITS Peduli 
Negeri, prihatin dengan kondisi saat 
ini yang diwarnai berbagai dinamika 
dan potensi polarisasi;  Sebagai 
akademisi yang selalu mengedepan-
kan semangat persatuan bangsa dan 
m e n j u n j u n g  t i n g g i  n i l a i - n i l a i 
demokrasi, meyakini bahwa Presiden 
Republik Indonesia adalah pemimpin 
negara, sekaligus saudara sebangsa 
yang mengemban amanah rakyat; 
m e m o h o n  R e k t o r  I T S  u n t u k 
m e n y a m p a i k a n  k e p a d a  B a p a k 

Presiden agar tetap konsisten pada 
koridor demokrasi dan semangat 
reformasi untuk menjaga stabilitas 
nasional dan menghindari polarisasi 
bangsa di masa yang akan datang.

Sementara itu,  sivitas akademika 
U n ive r s i t a s  A i r l a n g g a  ( U n a i r ) 
Surabaya pun turut buka suara. 
Pernyataan sikap itu dilakukan di 
depan halaman Gedung Pascasarjana, 
Kampus B Dharmawangsa Universitas 
Airlangga, pada pukul 11.00, Senin 
(5/2/2024). Para sivitas akademika 
menganggap bahwa demokrasi hari ini 
sedang mengalami ancaman serius.

Guru besar Ilmu Sosial Prof. Dr. 
Hotman M Siahaan, membacakan 
manifesto dan pernyataan sikap yang 
ditanda tanggani 130 tenaga pengajar 
hingga alumni Unair. “Pemilihan 
Republik artinya Republik Indonesia 
memiliki tujuan bernegara yang 
menempatkan kekuasaan di bawah 
k o n s t i t u s i .  Ya n g  m e n e g a s k a n 
Indonesia sebagai negara rules of the 
law bukan rules by the law,” ujar 
Hotman.

Penyataan ini juga mengkritisi 
b a h w a  p r e s i d e n  t i d a k  b o l e h 
memanfaatkan jabatannya untuk 
kepentingan pribadi. “Memilih sistem 
republik artinya Republik Indonesia 
tidak dibenarkan seorang presiden 
maupun segenap penyelengara 
n e g a r a ,  m e m a n f a a t k a n  a k s e s 
kekuasaan maupun sumber daya 
negara untuk kepentingan pribadi,” 
tambahnya.

C i v i t a s  a k a d e m i k a  U n a i r 
mengangap bahwa kondisi Indonesia 
saat ini sangat jauh dari cita-cita 
negara republik yang digagas pendiri 
bangsa.  Bahkan prinsip-prinsip 
reformasi yang diperjuangkan untuk 
memperbaiki kondisi demokrasi pada 
tahun 1998, mengalami kemunduran 
dengan sikap yang ditunjukan oleh 

pemerintah saat ini.
Mereka juga menyinggung terkait 

netralitas presiden dalam Pemilu 
2024, hingga indikasi pemanfaatan 
fasilitas negara. “Indikasi pengunaan 
fasilitas negara maupun aparat negara. 
Sampai kepemimpinan pemerintah 
yang tidak menunjukan netralitas 
dalam ucapan dan tindakan dalam 
p i l p r e s  2 0 2 4 ,  y a n g  m e m i l i k i 
kecenderungan membela paslon 
tertentu yang memiliki hubungan 
kekeluargaan,” tuturnya.

Dengan dasar tersebut membuat 
civitas akademika Unair menyatakan 
empat sikap mereka terhadap kondisi 
demokrasi saat ini,  antara lain. 
Pertama, mengecam segala bentuk 
praktek pelemahan demokrasi , 
presiden sebagai kepala negara dan 
pemerintahan harus merawat prinsip 
dan etik republik dengan tidak 
m e n g u n a ka n  ke ku a s a a n  u n t u k 
kepentingan kelompok tertentu dan 
pelanggengan politik kekeluargaan.

Kedua, mendesak presiden dan 
aparat negara untuk mematuhi dan 
menjamin. kebebasan berbicara, 
berekspresi, dan pengelolaan sumber 
daya alam untuk kepentingan rakyat 
Indonesia bukan segelintir penguasa. 
Ketiga ,  penyelengaraan Pemilu 
luberjurdil tanpa intervensi pengiasa 
tanpa kecurangan tanpa kekerasan, 
dan jual beli suara atau praktek politik 
uang oleh peserta pemilu.

Ke e m p a t ,  m e n g e c a m  s e ga l a 
bentuk intervensi dan intimidasi ter-
hadap kebebasan mimbar akademik 
Perguruan Tinggi. Perguruan Tinggi 
harus senantiasa menjaga marwah 
rasionalitas dan kritisme. 

"Kami punya dua mahasiswa yang 
keberadaannya masih belum ketemu 
akibat peristiwa 1998. Yakni Herman 
dan Petrus, maka kami juga pernah 

Sivitas Akademika Empat Perguruan Tinggi 

di Surabaya Ingatkan Presiden
mengalami kekerasan oleh penguasa,” 
ucap dia.

Hotman juga menyatakan bahwa 
aksi ini tidak mengatasnamakan 
kampus secara institusi,  namun 
individu-individu intelektual dari 
keluarga besar Unair yang terpanggil 
melihat situasi dan kondisi negara ini.  
" T i d a k  m a s a l a h  j i k a  a d a  ya n g 
mengatakan bahwa aksi kami tidak 
mewakili kampus,” ujar dia. 

Aksi serupa juga dilakukan guru 
besar, civitas akademika, dan alumni 
Universitas Negeri Surabaya (Unesa). 
Mereka memberikan pernyataan sikap 
terkait dinamika politik nasional pada 
proses Pemilihan Umum (Pemilu) 
2024 yang terjadi saat ini.

Dr. Martadi, M.Sn., selaku Direktur 
Lembaga Pendidikan dan Sertifikasi 
Profesi (LPSP) Unesa mengatakan, 
tujuan dari kegiatan deklarasi dan 
pernyataan sikap ini untuk mengawal 
tegaknya demokrasi, serta menjaga 
keutuhan NKRI menuju Indonesia 
Emas 2045.

“Kami sebagai civitas akademika 
ingin berkontribusi memberikan spirit 
moral agar mengingatkan semua 
komponen bangsa bahwa Pemilu 
bukan segalanya. Gol akhir dari pemilu 
adalah menciptakan Negara Kesatuan 
Republik Indonesia (NKRI) yang adil 
sejahtera untuk masyarakat kita,” ucap 
Martadi, Senin (5/02/2024).

Dalam pernyataan sikap ini , 
pihaknya ingin memberikan pesan 
kepada siapa pun pimpinan, pejabat, 
dan masyarakat bahwa apapun pesta 
d e m o k r a s i  i n i  b e r j a l a n  h a r u s 
berlangsung dengan aman, damai, 
Jurdil (Jujur dan Adil).

Ia juga mengajak seluruh elemen 
bangsa untuk memberikan edukasi 
dan literasi politik kepada masyarakat 
sehingga terhindar dari informasi 
yang bersifat hoaks dan ujaran 
kebencian agar terwujud pemilihan 
umum 2024 yang jujur, adil, aman dan 
damai. 

“Kami juga mengajak seluruh 
warga negara yang memiliki hak pilih 
untuk tidak golput, memilih sesuai 
h a t i  n u r a n i  d a n  m e n g h a r g a i 
perbedaan pilihan,” tambahnya.

Lewat pernyataan sikap ini , 
pihaknya berharap semua elemen 
bangsa tetap terjaga satu sama lain. 
“Tugas kami mengingatkan, karena itu 
dijamin dalam UU kebebasan akademik. 
Maka kami hari ini memanfaatkan 
kebebasan akademik yang dijamin UU 
untuk memberikan pesan moral 
kepada semua pihak agar kita tetap 
dingin, tetap terjaga kebersamaan, 
p e r s u a d a r a a n ,  j a n g a n  s a m p a i 
kemudian hanya dengan Pemilu 
menimbulkan perpecahan antar anak 
bangsa ini,” tukasnya. (amn/tri/lut)

Guru	Besar	Universitas	Airlangga	(Unair)	Hotman	Siahaan	(tengah)	beserta	sejumlah	
civitas	akademika,	keluarga	besar	dan	alumni	Unair	mengepalkan	tangan	saat	menggelar	aksi	Unair	Memanggil:	

Menegakkan	Demokrasi,	Menjaga	Republik	di	depan	Gedung	Pascasarjana	Unair,	Surabaya,	Jawa	Timur,	
Senin	(5/2/2024).	ANTARA	FOTO/Moch	Asim
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MALANG  - Proses renovasi dan 
revitalisasi Stadion Kanjuruhan yang 
saat ini tengah dilakukan oleh 
Kementerian PUPR RI melalui PT 
Waskita Karya (WK) menuai ke-
khawatiran dari masyarakat, terutama 
keluarga korban Tragedi Kanjuruhan. 
Dikhawatirkan akan ada  pem-
bongkaran di gate 13 yang menjadi 
saksi bisu meninggalnya para suporter 
dalam tragedi 1 Oktober 2022 itu.

Namun dalam hal ini ditepis Bupati 
Malang, Sanusi. "Tidak. Kita sudah 
sepakat dengan PT Waskita Karya 
(WK), jadi memang gate 13 tidak ada 
pembongkaran," ujarnya saat dikonfir-
masi awak media, Senin (5/2/2024). 

Diketahui beredar informasi yang 
t e r t u a n g  d a l a m  d e s a i n  b a r u  
revitalisasi Stadion Kanjuruhan, di 
mana menyebutkan adanya rencana 
pembongkaran Gate 13 di dalamnya. 

K e n d a t i  d e m i k i a n ,  S a n u s i  
menyebutkan, akan disediakan 
fasilitas yang layak bagi keluarga 
korban Tragedi Kanjuruhan, untuk 
berdoa bersama di area gate 13 
tersebut. "Untuk gate 13 tetap tidak 
dibongkar. Tapi nanti rencananya akan 
ada tempat berdoa di situ," tambahnya. 

Untuk merealisasikan rencana 
tersebut, Sanusi mengaku akan 
mengadakan koordinasi lebih lanjut, 

yang melibatkan Forum Koordinasi 
Pimpinan Daerah (Forkopimda) dan 
perwakilan dari keluarga korban. 
M e n u r u t nya ,  ko o rd i n a s i  ya n g  
membahas kelanjutan renovasi 
khususnya Gate 13 ini, akan dilakukan 
sesuai pelaksanaan Pemilu 2024 
mendatang.  

" P e m b a h a s a n n y a  m a s i h  
menunggu kesiapan semuanya. 
Mungkin kita rencanakan seusai 
Pemilu nanti," tukasnya. 

dan Olahraga Kabupaten Malang. 
Dalam pertemuan tersebut ,  

keluarga korban Tragedi Kanjuruhan 
dengan tegas menolak pembongkaran 
gate 13 Stadion Kanjuruhan. Mereka 
m e n e k a n k a n  b a h w a  g a t e  1 3  
merupakan tempat di mana sebanyak 
135 orang kehilangan nyawa dan 
ratusan lainnya luka-luka, pada 
kejadian yang terjadi pada 1 Oktober 
2022 lalu. 

Sebagai informasi yang dihimpun 
dari berbagai sumber, Gate 13 
diketahui sebagai pintu penghubung 
tribune selatan, yang pada saat 
peristiwa 1 Oktober 2022, terkunci 
saat penembakan gas air mata terjadi. 
Saat itu, untuk mencari jalan ke luar, 
banyak supporter yang menumpuk 
dan berdesak-desakan di balik pintu 
tersebut. Sementara di sisi lain, tangga 
turunan yang curam banyak membuat 
suporter terjatuh dan terinjak-injak.

Tak hanya itu, pasca kejadian, area 
Gate 13 juga menjadi lokasi yang 
banyak didatangi oleh masyarakat 
khususnya dari keluarga korban 
Tragedi Kanjuruhan. Di area tersebut, 
banyak peziarah yang melakukan aksi 
tabur bunga dan juga melantunkan 
doa-doa bagi para korban yang 
meninggal dalam peristiwa nahas 
tersebut. (Santi/Dya)

Sebelumnya diketahui, puluhan 
keluarga korban Tragedi Kanjuruhan 
telah beberapa kali melakukan aksi di 
depan Pendopo Agung Kabupaten 
M a l a n g ,  u n t u k  m e n a n y a k a n  
keberlanjutan renovasi Stadion 
Kanjuruhan, khususnya untuk gate 13. 
Aksi tersebut dilakukan pada Jumat 
(12/1/2024) dan Senin (22/1/2024). 
Perwakilan massa aksi diterima oleh 
Wakil Bupati Malang, Didik Gatot 
Subroto, dan Plt Kepala Dinas Pemuda 

Bupati Malang Pastikan Gate 13 

Stadion Kanjuruhan Tak Dibongkar

MALANG - Setelah dilakukannya 
proses revitalisasi Pasar Madyopuro, 
kini beberapa pedagang meminta 
untuk pengadaan rolling door di 
masing-masing losnya. Menanggapi 
hal ini, Kepala Dinas Koperasi, 
Perindustrian, dan Perdagangan 
(Diskopindag) Kota Malang, Eko Sri 

Yul ia di ,  menginga t ka n 
pedagang mengenai konsep 
awal proyek tersebut.

E k o  m e n g a t a k a n ,  
revitalisasi pasar yang 
b e r a d a  d i  K e c a m a t a n  
Kedungkandang ini, telah 
dilakukan sesuai dengan 
eksisting yang ada dan 
b e r d a s a r k a n  s u r a t  
penempatan pedagang yang 
telah ada. Menurutnya, 
dalam konsep revitalisasi, 
pembangunan pasar juga 
tidak menyebutkan adanya 
penambahan fasilitas rolling 
door. 

"Jadi sesuai eksisting itu 
memang konsepnya los, itu 
Detail Engineering Design 
(DED) yang kita ajukan ke 
pusat ya konsepnya los. 
Tidak bisa diganti dengan 
rolling door atau apa. Nah ini 
harus dipahami oleh semua 

pihak baik masyarakat, pedagang, 
semua orang yang peduli pasar 
Madyopuro. Bahwa kita membangun 
pasar ini sudah sesuai dengan 
eksisting yang ada," ujar Eko, saat 
ditemui di Balai Kota Malang, Senin 
(5/2/2024).  

konsistensi dalam pengelolaan pasar 
pasca-revitalisasi.

Terpisah, salah satu pedagang di 
pasar Madyopuro, Maskanah (46), 
mengaku puas dengan adanya 
revitalisasi pasar di pasar tersebut. 
Perempuan yang telah berjualan 
selama 27 tahun ini, juga mengatakan 
telah menempati pasar revitalisasi ini 
sejak awal Januari 2024 lalu. 

"Kalau selama di pasar relokasi, 
saya kan selama ini jual daging, itu 
mulai jam 5 subuh sampai jam 10 pagi, 
baru laku 3 kiloan setengah, tiap hari 
seperti itu. Kalau terus-terusan di sana 
saya gak tahan. Sejak di sini, jam 12 
saya sudah bisa pulang, lakunya sudah 
20 kg lebih," ungkap Maskanah. 

S e l a i n  i t u ,  M a s k a n a h  j u g a  
menyampaikan, kondisi pasar yang 
telah direvitalisasi ini cukup layak 
u n t u k  di tem p a t i ,  t a n p a  p erlu  
menunggu penambahan rolling door. 
"Sebelum direnovasi juga bentukan-
nya sudah los, sudah meja begini. Ini 
penempatan losnya juga sesuai 
d e n g a n  p e n e m p a t a n  s e b e l u m  
direnovasi. Jadi kalau pedagang 
dulunya di posisi A, ya sudah tetap di A. 
Kan kalau pindah juga kasian 
pelanggan kita," tuturnya. (Santi/Dya)

Sebelumnya Eko menjelaskan, ide 
penggunaan rolling door di Pasar 
Madyopuro didasari oleh inisiatif 
pedagang sendiri.  Menurutnya, 
sebelum dilakukan revitalisasi, pasar 
telah memiliki konsep los, yang 
kemudian  beberapa  pedagang 
mengambil langkah mandiri dengan 
membangun rolling door. 

"Jadi waktu itu bangunan pasar 
juga konsepnya los, tapi kemudian ada 
beberapa pedagang yang membangun 
rolling door. Harusnya pun di semua 
pasar di Kota Malang ini, kalau 
pedagang mau menambah bangunan 
itu kan harus izin dinas. Nah selama ini 
mereka gak izin. Tapi karena kita 
masih punya toleransi, masih peduli 
pedagang, ya mereka tetap kita 
akomodir," tambah Eko. 

Maka dalam menghadapi situasi 
ini, Eko mengaku telah mengambil 
langkah konkret dengan mengajukan 
anggaran khusus di Perubahan 
Anggaran Keuangan (PAK) APBD 
2024. Tidak untung rolling door, 
menunurutnya anggaran tersebut 
bakal difokuskan untuk pembuatan 
s e k a t  d i  m a s i n g - m a s i n g  l o s .  
D i t e g a s k a n n y a ,  l a n g k a h  i n i  
mencerminkan upaya pemerintah 
untuk menjaga ketertiban dan 

Di	depan	Gate	13,	beberapa	peziarah	nampak	memanjatkan	doa	untuk	135	korban	meninggal	dalam	
Tragedi	Kanjuruhan	1	Oktober	2022.	(Dok.	Lenteratoday)

Diskopindag Kota Malang Ingatkan Rolling Door Salahi Aturan

Kondisi	Pasar	Madyopuro	Kota	Malang	pasca	direvitalisasi,	Senin	(5/2/2024).	
(Santi/Lenteratoday)

Revitalisasi Pasar Madyopuro 
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PENYANYI Miley Cyrus akan tampil 
membawakan lagu hitsnya yang 
berjudul "Flowers" pada acara 
G r a m m y  A w a r d s  2 0 2 4  y a n g  
berlangsung Minggu (4/2/2024) di 
Crypto.com Arena, Los Angeles, 
Amerika Serikat, menurut siaran 
Billboard.

Siaran Billboard yang dikutip pada 
Sabtu menyebutkan bahwa Grammy 
Awards 2024 akan menjadi ajang 
penyanyi itu membawakan lagu 
"Flowers" di televisi untuk pertama 
kali sejak lagu dirilis pada Januari 
2023.

E n a m  b e l a s  t a h u n  s e t e l a h  
kariernya di dunia pop pasca-Hannah 
M o n t a n a ,  Cy r u s  m e n d a p a t ka n  
nominasi Grammy pertamanya dalam 
kategori "Big Three", yakni album, 
rekaman, dan lagu tahun ini.

"Flowers", yang masuk Billboard 
Hot 100 di posisi nomor satu dan 
bertahan di sana selama delapan 
m i n g g u  b e r t u r u t - t u r u t ,  j u g a  
dinominasikan untuk kategori  
penampilan solo pop terbaik.

Cyrus menulis lagu "Flowers" 
dengan Gregory Aldae Hein dan 
Michael Pollack. Lagu itu muncul 
dalam album berjudul "Endless 
S u m m e r  Va c a t i o n" ,  ya n g  j u ga  
dinominasikan sebagai album vokal 
pop terbaik.

Selain Cyrus, Burna Boy, Luke 
Combs (bersama Tracy Chapman), 
Billie Eilish, Billy Joel, Dua Lipa, Joni 
Mitchell, Olivia Rodrigo, Travis Scott, 
SZA, dan U2 juga akan tampil di acara 
Grammy Awards 2024.

Profil
Miley Cyrus adalah seorang artis 

kenamaan asal Amerika Serikat yang 
dikenal luas sebagai penyanyi dan 
aktris.

Miley merupakan putri pasangan 
Leticia "Tish" Cyrus dan penyanyi 
country Billy Ray Cyrus, yang lahir 23 
N ove m b e r  1 9 9 2  d i  N a s hv i l l e ,  
Tennessee. Adapun Miley memiliki 
satu saudara kandung, Noah Lindsey 
Cyrus. Sementara Trace Cyrus, Brandi 
C y r u s  d a n  C h r i s t o p h e r  C o d y  
merupakan kakak tiri Miley.

Nama Destiny Hope berubah 
menjadi Miley karena ketika kecil dia 
kerap mendapat julukan Smiley yang 
artinya suka tersenyum. Tak lama 

remaja. Lewat album  Hannah 
Montana 2: Meet Miley Cyrus yang 
berisi dua kaset, ia debut sebagai 
penyanyi solo dalam salah satu 
kasetnya.

Ia kemudian meluncurkan album 
studio keduanya yang berjudul 
Brakout pada 2008. Lalu di tahun 
2009, ia mengadakan konser tur dunia 
pertamanya yang bertajuk Wonder 
Wo r l d  To u r  y a n g  m e n d a p a t  
kesuksesan besar.

Tak main-main, pada 7 
Desember 2009 ia berhasil 
tampil  di  depan Ratu 
Elizabeth II dan keluarga 
Kerajaan Inggris lainnya 
dalam acara Royal  
Variety Performance.

Sebagian album 
d a n  l a g u  y a n g  
dirilisnya berhasil 
menempati  chart  
tinggi di Billboard. 
Bukan hanya itu, ia 
p u n  s e r i n g  m e -
norehkan prestasi 
dengan memenang-
k a n  b e r b a g a i  
katerogi di ajang 
p e n g h a r g a a n  
( A n t a r a -
b e r b a g a i  
sumber)

kemudian panggilan Smiley itu 
disingkat menjadi Miley.

Semasa kecil Miley adalah anak 
yang ceria. Ketika berusia sembilan 
tahun, Miley mulai menunjukkan 
minatnya pada akting. Dia kemudian 
mendalami bidang seni peran di The 
Armstrong Acting Studio ketika dia 
dan keluarganya tinggal di Toronto, 
Kanada.

Tak beberapa lama kemudian, 
Miley mendapat kesempatan untuk 
tampil di serial TV yang dibintangi 
Billy, "Doc" (tayang 2001-2004). 
Tahun 2003, Miley mendapat peran 
sebagai Young Ruthie di film besar 
pertamanya, "Big Fish".

Dalam film tersebut ,  Miley 
menjadi anak dari Dolly Parton. 
Melihat bakat Miley, Dolly kemudian 
menyarankan pada Tish untuk 
mendaftarkannya ke agensi Morey 
Management Group milik ayah dan 
anak, Jim Morey dan Jason Morey.

Ia debut lewat sebuah serial TV 
berjudul Doc yang juga dibintangi oleh 
ayahnya. Ia memerankan seorang 
gadis kecil bernama Kylie.

Meski demikian, namanya baru 
benar-benar dikenal luas setelah 
membintangi serial Hannah Montana 
yang tayang di Disney Channel.

Ia yang awalnya mengikuti audisi 
untuk peran sahabat pemeran utama 
justru mendapatkan peran utama 
karena kemampuan akting dan 
bernyanyinya yang bagus.

Kepopuleran serial  Hannah 
Montana membuat namanya turut 
naik daun, terutama di kalangan 

Sumber	:	Istimewa

MILEY CYRUS
 Tampil di Grammy Awards 2024
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KALIUM  merupakan elektrolit  
penting yang berfungsi mengatur ke-
seimbangan cairan, mendukung 
impuls saraf ,  dan memastikan 
kontraksi otot yang tepat, termasuk 
detak jantung yang penting.

Kalium memfasilitasi transfer 
nutrisi melintasi membran sel dan 
meningkatkan fungsi seluler secara 
keseluruhan.

Perannya dalam menjaga ke-
seimbangan pH dan mendukung 
fungsi  ginjal  menggarisbawahi 
p e n t i n g n y a  d a l a m  m e n c e g a h  
ketidakseimbangan asam-basa.

Kekurangan kalium bisa memicu 
beragam masalah kesehatan dan 
mengganggu aktivitas Anda.

Dilansir dari timesofindia, berikut 
dampak dari kekuarangan kalium

1.	Kram	dan	kejang	otot
Ke k u ra n g a n  k a l i u m  s e r i n g  

dikaitkan dengan kram dan kejang 
otot, terutama saat melakukan 
aktivitas fisik.

Kalium mengatur kontraksi otot, 
dan kekurangan elektrolit dapat 
menyebabkan pergerakan otot yang 
tidak disengaja.

Jika Anda sering mengalami kram, 
terutama saat berolahraga, ini 
mungkin merupakan indikator 
kekurangan potasium dalam sistem 
Anda.

2.	Sembelit
Kalium terlibat dalam menjaga 

fungsi otot di seluruh tubuh, termasuk 
saluran pencernaan. Kekurangan 
dapat  menyebabkan gangguan 
kontraksi otot di usus, sehingga 
menyebabkan sembelit.

Jika Anda mengalami kesulitan 
buang air besar yang terus-menerus, 
kadar kalium yang tidak memadai 
mungkin menjadi faktor penyebabnya.

3.	Irama	jantung	tidak	normal	
(Aritmia)

Kalium sangat penting untuk 

menjaga konduktivitas listrik jantung. 
Kadar potasium yang tidak mencukupi 
dapat mengganggu ritme normal 
jantung, menyebabkan aritmia atau 
detak jantung tidak teratur.

Jika Anda mengalami jantung 
berdebar, sensasi berdebar-debar, 
atau denyut nadi tidak teratur, penting 
untuk mempertimbangkan potensi 
dampak rendahnya kadar kalium pada 
kesehatan jantung Anda.

Konsumsi  minuman r ingan 
dikaitkan dengan risiko kanker hati 
pada wanita.

4.		Peningkatan	
sensitivitas	natrium

Kalium dan natrium bekerja 
bersama-sama untuk menjaga  
keseimbangan cairan di dalam dan 
sekitar sel.

Ketika kadar kalium rendah, sel 
menjadi lebih sensitif terhadap efek 
natrium, yang berpotensi menye-
babkan peningkatan retensi air.

J ika Anda merasakan pem-
bengkakan yang tiba-tiba atau tanpa 
sebab yang jelas, terutama di tangan 
dan kaki, hal ini bisa jadi merupakan 
manifestasi dari ketidakseimbangan 
elektrolit.

5.	Tekanan	darah	tinggi
Kalium berperan penting dalam 

mengatur tekanan darah dengan 
menyeimbangkan kadar natrium 
dalam tubuh. Kekurangan kalium 
dapat menyebabkan retensi natrium, 
yang berpotensi  menyebabkan 
peningkatan tekanan darah.

Memantau tekanan darah Anda 
dan mengatasi peningkatan yang 
berkelanjutan dengan penyedia 
layanan kesehatan Anda sangatlah 
penting, karena hal ini dapat dikaitkan 
dengan asupan kalium yang tidak 
mencukupi.

6.	Kesemutan	atau	mati	rasa
Kadar potasium yang tidak 

memadai dapat mempengaruhi fungsi 

saraf, menyebabkan 
sensasi kesemutan 
atau mati rasa, yang biasa 
d i s e b u t  s e b a g a i  
"kesemutan".

Jika Anda merasakan 
kesemutan atau mati rasa 
terus-menerus, terutama di 
ekstremitas, itu bisa menjadi 
tanda bahwa tubuh Anda 
membutuhkan lebih banyak 
potasium untuk kesehatan 
saraf yang optimal.

M a k a n a n  k a y a  
kaliumPisang, ubi jalar, jeruk, 
sayuran berdaun hijau seperti 
b a y a m ,  a l p u k a t ,  k a c a n g -
kacangan, dan lentil merupakan 
sumber potasium yang sangat 
baik. Gabungkan ikan, seperti 
salmon dan tuna, serta kentang, 
untuk meningkatkan potasium.

Makanan ini mendukung fungsi 
otot yang baik, mengatur tekanan 
darah, dan berkontribusi terhadap 
kesehatan sel secara keseluruhan. 
Mempertahankan pola makan yang 
seimbang dengan pilihan kaya 
potasium ini akan meningkatkan 
kesehatan dan fungsi tubuh.

Ko n s u m s i  m i n u m a n  r i n ga n  
dikaitkan dengan risiko kanker hati 
pada wanita (Bisnis)

TANDA-TANDA 
KEKURANGAN 
KALIUM, 
TERMASUK SERING 
KRAM OTOT
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lalai,  sehingga akun WhatsApp 
miliknya bisa disadap dan diambil alih 
dari jarak jauh.

Kelalaian itu misalnya, pengguna 
membagikan kode verifikasi akun ke 
orang asing yang menipu. Setelah kode 
verifikasi atau kode OTP dibagikan, 
orang asing itu akhirnya bisa masuk 
dan mengambil alih akun WhatsApp 
pengguna.

Kemudian, pengguna bisa juga 
telah login akun WhatsApp di 
perangkat lain yang bukan milik 
pribadi atau tak dikenal. Setelah login, 
pengguna lupa belum mengeluarkan 
penautan akun dari perangkat itu 
(Bisnis-Kompas) 

AKTIFKAN VERIFIKASI DUA WA AGAR 

TERHINDAR DARI PEMBAJAKAN

MENGUBAH	ALAMAT	EMAIL

1. Buka Setelan WhatsApp.
------------------------------------------------
2. Ketuk Akun > Verifikasi dua langkah 
> ketuk Ubah alamat email

Cara tersebut perlu diketahui 
sebab dalam kondisi  tertentu 
pengguna bisa saja mengalami 
penyadapan akun WhatsApp yang 
t i d a k  d i ke h e n d a k i .  W h a t s A p p  
sejatinya memiliki beberapa sistem 
keamanan yang kuat.

Misalnya, saat login akun awal, 
terdapat sistem keamanan melalui 
kode verifikasi yang dikirim ke nomor 
telepon. Lalu, saat menggunakan WA, 
terdapat sistem keamanan end-
to-end encryption, yang 
membuat pesan tidak bisa 
diintip siapa pun.

A k a n  t e t a p i ,  
sistem keamanan itu 
bisa dibilang tak 
m e n j a m i n  1 0 0  
persen akun WA 
pengguna bebas 
dari penyadapan 
atau peretasan. 
Dalam kondisi 
tertentu, peng-
guna bisa saja 

VERIFIKASI dua langkah Whatsapp 
m e n j a d i  f i t u r  o p s i o n a l  y a n g  
memberikan keamanan tambahan 
pada akun Anda. Setelah berhasil 
mendaftarkan nomor telepon Anda di 
WhatsApp, Anda akan melihat layar 
verifikasi dua langkah.

Anda dapat mempelajari cara 
mengaktifkan verifikasi dua langkah 
sebagai berikut.  Ketika mengaktifkan 
verifikasi dua langkah, Anda memiliki 
opsi untuk memasukkan alamat email.

I n f o r m a s i  t e r s e b u t  a k a n  
memungkinkan WhatsApp untuk 
mengirimi Anda email berisi tautan 
untuk menyetel ulang ketika Anda lupa 
PIN dan juga untuk membantu 
menjaga keamanan akun Anda.

Namun perlu diingat bahwa PIN 
verifikasi dua langkah berbeda dari 
kode pendaftaran 6 digit yang Anda 
terima melalui SMS atau panggilan 
telepon. 

Adapun cara mengelola fitur 
verifikasi dua langkah di pengaturan 
adalah sebagai berikut dilansir dari 
laman resmi Whatsapp: 

MENGAKTIFKAN	VERIFIKASI	
DUA	LANGKAH

1. Buka Setelan WhatsApp.
------------------------------------------------
2. Ketuk Akun > Verifikasi dua langkah 
> Aktifkan.
------------------------------------------------
3. Masukkan PIN 6 digit yang Anda 
inginkan, lalu konfirmasi.
------------------------------------------------
4. Berikan alamat email yang dapat 
Anda akses atau ketuk Lewati jika 
tidak ingin menambahkan alamat 
e m a i l .  K a m i  s a r a n k a n  u n t u k  
menambahkan alamat email karena 
hal ini memungkinkan Anda untuk 

mereset verifikasi dua langkah dan 
membantu melindungi akun Anda.
------------------------------------------------
5. Ketuk Lanjut.
------------------------------------------------
6. Konfirmasikan alamat email, lalu 
ketuk SIMPAN atau Selesai.  

Sementara itu, jika ternyata Anda 
tidak menambahkan alamat email lalu 
lupa PIN, Anda harus menunggu 
selama 7 hari sebelum dapat mereset 
PIN tersebut.

Harap pastikan bahwa alamat 
email yang dimasukkan akurat dan 
dapat Anda akses karena Whatsapp 
tidak memverifikasi alamat email 
tersebut untuk mengonfirmasi  
akurasinya.

MENONAKTIFKAN	VERIFIKASI	
DUA	LANGKAH:

1. Buka Setelan WhatsApp.
------------------------------------------------
2. Ketuk Akun > Verifikasi dua langkah 
> Nonaktifkan > Nonaktifkan.  

MENGUBAH	PIN	VERIFIKASI	
DUA	LANGKAH

1. Buka Setelan WhatsApp.
------------------------------------------------
2. Ketuk Akun > Verifikasi dua langkah 
> Ubah PIN.  

TAMBAHKAN	ALAMAT	EMAIL

1. Buka Setelan WhatsApp.
------------------------------------------------
2. Ketuk Akun > Verifikasi dua langkah 
> ketuk Tambah alamat email.  
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GAYA HIDUP BANTU 
CEGAH KANKER SERVIKS

PENCEGAHAN kanker serviks bisa 
dilakukan semua wanita mulai dari 
usia muda hingga usia produktif mulai 
dari vaksinasi hingga perubahan gaya 
hidup.

Dikutip dari laman Hindustan 
T i m e s ,  D r  M a m a t h a  S h r iya n ,  
Konsultan – Ginekologi di Rumah Sakit 
S R V  d i  G o r e g a o n  M u m b a i ,  
merekomendasikan perubahan gaya 
hidup untuk membantu mencegah 
kanker serviks.

"Menjaga gaya hidup sehat dengan 
pola makan seimbang kaya buah dan 
sayur, olahraga teratur, dan berat 
badan yang  sehat  juga  dapat  
berkontribusi menurunkan risiko 
kanker serviks," katanya.

Selain itu,  mempromosikan 
praktik seksual yang aman adalah 
a s p e k  p e n t i n g  l a i n nya  d a l a m  
p e n c e g a h a n  k a n k e r  s e r v i k s .  
Penggunaan kondom secara konsisten 
dapat mengurangi risiko penularan 
HPV.

Ia menjelaskan, meskipun individu 
yang aktif secara seksual hanya 
dengan satu pasangan masih dapat 
tertular virus HPV penyebab kanker 
serviks, namun risikonya dapat 
dikurangi dengan tetap melakukan 
monogami.

Hal lain yang bisa dilakukan adalah 

hindari makanan olahan, karbohidrat 
olahan, lemak, daging merah, batasi 
konsumsi alkohol, Dan aktif secara 
fisik dengan Olah raga 30 menit 
minimal 5 kali seminggu.

Merokok merupakan faktor risiko 
signifikan lainnya terhadap kanker 
serviks. Racun dalam asap tembakau 
dapat melemahkan sistem kekebalan 
tubuh dan merusak DNA sel, yang 
keduanya dapat  berkontribusi  
terhadap pertumbuhan kanker.

"Berhenti merokok dapat secara 
signifikan mengurangi kemungkinan 
t e r k e n a  k a n k e r  s e r v i k s  d a n  
meningkatkan kesehatan secara 
keseluruhan," tambahnya.

Sementara menurut Konsultan 
Ginekolog dan Ahli Obstetri di Rumah 
Sakit Umum Bhailal Amin Dr Sonia 
Golani mengatakan Vaksin HPV 
(vaksin Human Papilloma Virus) 
menurunkan risiko terkena kanker 
serviks.

Vaksinasi harus dimulai pada anak 
perempuan berusia 9 tahun ke atas 
dimana 2 dosis sudah cukup hingga 
usia 13 tahun.

Setelah 13 tahun, diperlukan 3 
dosis vaksin. Idealnya diberikan 
sebelum debut seksual hingga usia 23 
tahun. Dan dari 23 tahun hingga 45 
tahun dapat diberikan namun 

kata dr. Sonia.
Mengutip alodokter,  kanker 

serviks atau kanker leher rahim adalah 
salah satu jenis kanker yang paling 
sering terjadi pada wanita.

Berdasarkan penelitian pada 
tahun 2020, ada lebih dari 600.000 
kasus kanker serviks dengan 342.000 
kematian di seluruh dunia.

Di Indonesia, kanker serviks 
menempati peringkat kedua setelah 
kanker payudara sebagai jenis kanker 
yang paling banyak terjadi dari 
seluruh kasus kanker pada tahun 
2020. Tercatat ada lebih dari 36.000 
kasus dan 21.000 kematian akibat 
kanker ini.

Penyebab	Kanker	Serviks
Kanker serviks terjadi ketika sel-

sel yang sehat mengalami perubahan 
a t a u  m u t a s i .  M u t a s i  i n i  
menyebabkan sel-sel  tersebut  
tumbuh tidak normal dan tidak 
terkendali sehingga membentuk sel 
kanker.

B e l u m  d i ke t a h u i  a p a  ya n g  
menyebabkan perubahan pada gen 
sel-sel tersebut. Namun, kondisi ini 
diketahui terkait dengan infeksi 
human papilloma virus (HPV), yang 
bisa menular melalui hubungan 
seksual (Antara-alodokter)

efektivitasnya kurang baik.
Dr. Sonia Golani mengatakan pap 

smear juga jadi tes skrining yang baik 
untuk mendeteksi dini pembatalan 
serviks. Tes ini dapat mengidentifikasi 
lesi prakanker 5-10 tahun sebelum 
timbulnya keganasan.

Tes sederhana yang dilakukan 
berdasarkan OPD. Dokter kandungan 
mengambil potongan serviks dan 
mengirimkannya ke laboratorium 
untuk dipelajari selnya.

Dengan tes pap smear, kita bisa 
melihat apakah ada infeksi HPV yang 
memang sudah ada,  atau ada 
perubahan pada mukosa atau lapisan 
s e r v i k s  d a n  m e m b a n t u  k i t a  
mendiagnosis kanker serviks sejak 
dini.

Pemeriksaan dini membantu 
dokter mendiagnosis kanker serviks 
pada usia dini dan membantu kita 
menyembuhkan kanker secara 
menyeluruh

"Kanker serviks dapat dimulai 
pada usia 30 tahun dan berlanjut 
setiap 2-3 tahun hingga usia 65 tahun. 
Maka untuk mengurangi risiko kanker 
serviks, jaga dan pola makan sehat, 
tanyakan kepada dokter tentang 
vaksinasi HPV, lakukan pap smear 
secara rutin, lakukan hubungan seks 
yang aman dan berhenti merokok," 
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DEWAN Kehormatan Penyelenggara 
Pemilu (DKPP) menjatuhkan sanksi 
"peringatan keras terakhir" kepada 
Ketua Komisi Pemilihan Umum (KPU) 
Hasyim Asy'ari dan anggota KPU 
lainnya, karena melanggar kode etik 
terkait proses pendaftaran Gibran 
Rakabuming Raka sebagai calon wakil 
presiden.

Keputusan i tu  d isampaikan 
ketuanya, Heddy Lugito dalam sidang 
putusan DKPP di Jakarta, Senin 
(5/2/2024).Putusan ini diambil 
setelah DKPP sebelumnya menerima 
aduan dari tiga orang tentang putusan 
KPU tersebut.

"Memutuskan,  mengabulkan 
pengaduan para pengadu untuk 
sebagian," kata Heddy Lugito, dalam 
s i a r a n  l a n g s u n g  d i  Yo u T u b e 
DKPP."Menjatuhkan sanksi peringatan 
keras terakhir kepada Hasyim Asy'ari," 
tegasnya.

DKPP juga menjatuhkan "sanksi 
peringatan keras" kepada enam 
Komisioner KPU, karena alasan yang 
sama.Enam orang komisioner KPU itu 
adalah August Mellaz, Betty Epsilo 
Idroos, Mochamad Afifuddin, Yulianto 
Sudrajat, Parsadaan Harahap, serta 
Idham Holik.

Hasyim dinilai melanggar kode 
etik, karena memproses pendaftaran 
Gibran Rakabuming Raka sebagai 
cawapres, tanpa mengubah syarat usia 
minimum capres-cawapres dalam 
aturan yang ada.Aturan itu adalah 
Peraturan KPU Nomor 19 Tahun 2023 
sesuai Putusan Mahkamah Konstitusi 
(MK) Nomor 90/PUU-XXI/2023.

Direktur Eksekutif Perludem, 
K h o i r u n n i s a  N u r  A g u s t y a n t i 
mengatakan, putusan DKPP itu "tidak 
akan berdampak kepada pencalonan 
Gibran Rakabuming Raka sebagai 
cawapres".Hanya saja,  menurut 
Khoirunnisa, putusan DKPP itu akan 
berdampak kepada penilaian publik 
t e n t a n g  p e r m a s a l a h a n  p r o s e s 
pencalonan Gibran yang diawali dari 
putusan Mahkamah Konstitusi (MK).

"Bahwa memang pencalonan ini 
ada konflik kepentingannya, ada 
pelanggaran etiknya, dan ketika 
didaftarkan ke KPU pun juga ternyata 
tidak sesuai dengan prosedur yang 
seharusnya ada," kata Khoirunnisa. 
Walaupun demikian,  lanjutnya, 
p u t u s a n  D K P P  i n i  t i d a k  a k a n 
membatalkan pencalonan Gibran 
tersebut.

A l a s a n n y a ,  D K P P  h a n y a 
menyidangkan perkara etik dari 
penyelenggara pemilu yaitu KPU."Jadi 
kalau bertanyaannya apakah ada 
dampak pada pencalonan Gibran atau 
tidak, ya tidak. Karena 'kan DKPP itu 
tidak menyentuh pada ranah per-
baikan, tata cara, prosedur penye-
lenggaraan pemilunya," paparnya.

Tentang putusan DKPP yang 
memberikan sanksi "peringatan keras 
terakhir" kepada Ketua KPU Hasyim 
Asy'ari dan anggota KPU lainnya, 
Khoirunnisa mengatakan, putusan 
seperti ini bukanlah yang pertama.

Cuma saja, menurutnya, sanksi 

seperti itu agaknya tidak memberikan 
efek jera kepada komisioner KPU.Di 
sinilah, Khoirunnisa menuntut agar 
ada sanksi yang lebih tegas kepada 
Hasyim Asy'ari, misalnya member-
hentikannya sebagai Ketua KPU.

Ketua Bawaslu RI Rahmat Bagja. 
Bagja menegaskan putusan DKPP 
berkaitan dengan personal dari Ketua 
KPU sehingga tidak mempengaruhi 
putusan lembaga yang dipimpin 
Hasyim."Putusan DKPP itu akan 
berkaitan dengan pribadi  dari 
p e n y e l e n g g a r a  p e m i l u ,  j a d i 
seharusnya tidak mempengaruhi 
putusan lembaga ya," kata Bagja 
kepada wartawan di  Kompleks 
Parlemen, Jakarta, Senin (5/2).

Bagja balik bertanya. Apakah 
proses yang disebut melanggar etik 
tersebut diarahkan kepada penye-
lenggara atau KPU sendiri."Proses 
yang te lah di lakukan i tu  yang 
disalahkan penyelenggara atau KPU, 
jadi silakan diterjemahkan sendiri, 
tapi bagi kami proses telah berjalan. 
Ada permasalahan mengenai itu yang 
ke m u d i a n  d i c e r m a t i  d a n  j u g a 
dilaporkan ke DKPP, ya itu ranah dari 
DKPP jadi kami agak sulit kemudian 
memberikan komentar,  karena 
putusan DKPP harus dilaksanakan 
dan tidak ada kemudian DKPP 
merekomendasikan terhadap hal ini 
kan terhadap proses-proses yang 
telah dilalui," kata Bagja.

Gibran	Didesak	Mundur
Pakar kebijakan publik, Yanuar 

Nugroho menyarankan calon wakil 
presiden (cawapres) nomor urut 2, 
Gibran Rakabuming Raka, mundur 
usai DKPP memutuskan jajaran KPU 
melanggar etik terkait pencalonannya 
di pemilihan presiden (Pilpres) 2024. 

Apalagi sebelumnya, Majelis 
Kehormatan Mahkamah Konstitusi 
(MKMK) telah lebih dulu memutus 
Ketua MK saat itu, Anwar Usman yang 
merupakan paman Gibran melakukan 
pelanggaran kode etik berat terkait 
putusan perkara Nomor 90/PUU-
XXI/2023 soal syarat usia calon 
presiden (capres) dan cawapres. 
Yanuar memahami, putusan DKPP 
m e m a n g  t i d a k  s e r t a - m e r t a 
membatalkan pencalonan Gibran. 
K e n d a t i  b e g i t u ,  m e n u r u t n y a , 
keputusan mundur akan jauh lebih 
bijak di tengah polemik yang terjadi. 

"Ini calon wakil presiden lho, 
hukumnya enggak apa-apa menurut 
hukum. Tapi dua, MKMK dan DKPP 
mengatakan ini melanggar etik. Maka 
saya setuju, if i were Gibran, dengan 
kesatria saya mengatakan, saya 
mundur," kata Yanuar dalam acara 
diskusi di Media Center Ganjar 
Mahfud, Jalan Cemara, Menteng, 
Jakarta Pusat, Senin (5/2/2023). 

Menurut Yanuar, Gibran akan 
lebih terhormat dan mendapat 
tempat yang baik di masyarakat jika 
memilih mundur dan kembali ambil 
bagian dalam kontestasi Pilpres tahun 
2029. Sebaliknya, Yanuar mengata-
kan, masalah etik akan terus dibawa 
jika Gibran tidak memilih mundur dan 
akhirnya menang di Pilpres 2024.

Terpisah, Cawapres nomor urut 3 

Mahfud Md mengatakan Ketua KPU 
Hasyim Asy'ari bisa dipecat jika sekali 
lagi melakukan pelanggaran.Hal itu 
disampaikan Mahfud dalam acara 
'Tabrak Prof ' di Yogyakarta, Senin 
(5/2/2024). 

Mulanya Mahfud ditanya oleh 
s e k i a n  m e n g e n a i  H a sy i m  ya n g 
d i s a n k s i  m e l a n g g a r  e t i k  a t a s 
pencalonan Gibran.Mahfud kemudian 
menjelaskan secara prosedural 
pencalonan Gibran sebagai cawapres 
sudah sah. Dia menyebut keputusan 
DKPP tidak akan mempengaruhi 
prosedural.

" S e c a ra  h u ku m  p ro s e d u ra l , 
pencalonan Mas Gibran tentu sudah 
s a h ,  a p a p u n  p u t u s a n  d e w a n 
kehormatan penyelenggara pemilu itu 
tidak akan, secara hukum ya tidak 
akan mempengaruhi prosedur yang 
ditempuh oleh saudara atau Mas 
Gibran," kata Mahfud.

Mahfud membeberkan DKPP 
hanya mengadili  persoalan etik 
p r i b a d i  a n g g o t a  K P U.  M a h f u d 
menyebut KPU sudah berkali-kali 
melakukan pelanggaran."Kenapa? 
DKPP itu mengadili pribadi, pribadi 
anggota KPU, bukan keputusan KPU 
nya  ya n g  p ro d u k nya  i t u  t i d a k 
dimasalahkan, ini yang pribadi, 
Hasyim Asy'ari bersalah yang lain juga 
bersalah, dan supaya diingat KPU ini 
s u d a h  b e r k a l i - k a l i  m e l a k u k a n 
pelanggaran," ucapnya.

Mahfud mengatakan KPU sudah 
banyak sekali salahnya. Mahfud juga 
mengatakan Hasyim sudah dua kali 
mendapatkan peringatan keras, jika 
membuat kesalahan sekali lagi, maka 
Hasyim harus diberhentikan.

"Banyak sekali. Kalau kita beritahu 
hanya diperbaiki gitu, lalu tidak ada 
perbaikan ke berikutnya, ini kesalahan 
yang berikutnya dan saudara Hasyim 
Asy'ari itu salahnya sudah dua kali 
peringatan keras. Kesalahan atau 
pelanggaran berat yang dilakukan 
Hasyim Asy'ari kalau terjadi sekali lagi 
dia harus diberhentikan dari KPU. 
Oleh sebab itu KPU harus hati-hati dari 
sekarang," imbuhnya.

Sementara Cawapres nomor urut 1 
Muhaimin Iskandar menilai  itu 
menjadi catatan hitam dalam Pemilu 
2024. "Ya, pelanggaran kode etik yang 
diputuskan DKPP menjadi catatan 
hitam proses politik nasional kita. Hari 
ini ada dua catatan hitam, satu MKMK 
(Majelis Kehormatan Mahkamah 
Konstitusi) dan dua DKPP," ujar Gus 
Imin saat ditemui awak media seusai 
bers i laturahmi  dengan ja jaran 
pengasuh Pondok Pesantren Darul 
Karomah di Kelurahan Gandekan, 
Kecamatan Jebres, Kota Solo, Jawa 
Tengah.

Gus Imin menyatakan catatan 
h i t a m  i t u  s e m e s t i nya  m e n j a d i 
keprihatinan nasional. Pihaknya pun 
berharap ada langkah-langkah yang 
dapat dilakukan untuk membuat 
bangsa Indonesia percaya diri dan 
bangga untuk mengedepankan etika. 
"Dan karena itu menjadi cacat, kalau 
tidak berdasarkan etika, keputusan 
DKPP ini harus ditindaklanjuti pemilu 
ini bisa dilanjutkan atau tidak," 
ucapnya menambahkan. 

“Saya melakukan pelanggaran 

etik, saya salah, saya mundur, (it's) not 
my time. (Tahun) 2029 he will 
comeback much stronger. Sekarang 
kalau dia  menang,  enggak ada 
legitimasi itu. Orang-orang yang 
bicara etik akan berat (menerima) 
m e n u r u t  s a y a ,"  u j a r  Ya n u a r. 
(id,rls,ist,ant/dya)

KETUA KPU 
HASYIM ASYARI 
TERBUKTI LANGGAR
KODE ETIK TERKAIT 
PENCAWAPRESAN
GIBRAN

Atas hal tersebut, DKPP 
memberikan	sanksi	
peringatan	keras	terakhir	
kepada Hasyim Asy'ari.

Para teradu membiarkan 
Gibran Rakabuming Raka 
terus menerus mengikuti 
tahapan pencalonan tersebut 
telah jelas-jelas melanggar 
prinsip berkepastian hukum.

DKPP menyatakan Ketua
Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) Hasyim Asy'ari telah
melanggar kode etik 
pedoman penyelenggara 
Pemilu. Merupakan hasil 
sidang putusan terhadap 
perkara : 
- 135-PKE/DPP/XII/2023
- 136-PKE/DKPP/XII/2023
- 137-PKE/DKPP/XII/2023
- 141-PKE/DKPP/XII/2023

6 komisioner KPU lainnya 
yaitu Betty Epsilon Idroos, 
Mochammad Af�ifudin, 
Persadaan Harahap, Yulianto 
Sudrajat, Idham Holik, dan 
August Mellaz juga dijatuhi 
peringatan keras atas perkara 
nomor :
- 135-PKE/DPP/XII/2023 
- 137-PKE/DKPP/XII/2023 
- 141-PKE/DKPP/XII/2023



Now
Selasa, 06 Februari 202412

kementerian pun dipaksa 
dipotong demi memenuhi 
k e b u t u h a n  a n g g a r a n 
penyediaan bansos. 

"Sekarang ini kan ada 
upaya-upaya untuk gunakan 
bansos demi kepentingan 
elektoral sampai anggaran 
setiap kementerian dipotong 
5 persen untuk elektoral," 
kata Hasto di Stadion Utama 
G B K ,  J a k a r t a ,  S a b t u 
(3/2/2024). 

H a s t o  m e n g a t a k a n , 
bansos semestinya diberikan 
untuk menunjukkan komit-
men pemerintah kepada 
rakyat, bukan kepentingan 
politik. Namun, menurut dia, 
yang terjadi sekarang bansos 
justru menjadi alat politik 
karena disalurkan melalui 
p a r t a i - p a r t a i  p o l i t i k 
pengusung calon presiden 
dan wakil presiden nomor 
urut 2, Prabowo Subianto-
Gibran Rakabuming.

Tak	Efektif	Tekan	
Kemiskinan

Te r p i s a h ,  D i r e k t u r 
Eksekutif Institute for Development of 
Economics and Finance (Indef) Esther 
Sri Astuti menilai program bantuan 
s o s i a l  ( b a n s o s )  t i d a k  e f e k t i f 
menurunkan angka kemiskinan secara 
signifikan.

"Bansos ini menurut saya tidak 
efektif. Kenapa? Selama (hampir) 12 
tahun, angka kemiskinan hanya turun 
(sekitar) 2 persen," kata Esther saat 
diskusi publik di Jakarta, Senin 
(5/2/2024).

Merujuk pada data Badan Pusat 
Statistik (BPS), persentase penduduk 
miskin pada September 2012 sebesar 
11,66 persen. Pada Maret 2023, 
persentase penduduk miskin sebesar 
9 , 3 6 .  D e n ga n  d e m i k i a n ,  a n gka 
kemiskinan hanya turun sebesar 2,3 
persen.

Di sisi lain, anggaran perlindungan 
sosial (perlinsos) pada tahun ini lebih 
t i n g g i  d i b a n d i n g  t a h u n - t a h u n 
sebelumnya. Pada 2024, pemerintah 
menggelontorkan anggaran perlinsos 
sebesar Rp496,8 tril iun.  Angka 
tersebut hampir setara dengan masa 
saat pandemi COVID-19 pada 2020 
senilai Rp498 triliun.

Anggaran perlinsos pada 2024 
juga lebih tinggi dibandingkan 2023 
sebesar Rp443,5 triliun, 2022 sebesar 
Rp460,6 triliun, dan 2021 sebesar 
Rp468,2 triliun.

Esther menilai bahwa program 
bansos bukan solusi jangka panjang 

JAKARTA-Sesuai arahan Presiden Joko 
Widodo (Jokowi), Menteri Keuangan 
(Menkeu) Sri Mulyani melakukan 
p e m b l o k i r a n  s e m e n t a r a  a t a u 
automatic adjustment terhadap 
anggaran kementerian/lembaga (K/L) 
senilai Rp 50,14 triliun menjelang 
Pilpres 2024.  

Kementerian Pertahanan Rusia 
daMenteri  Koordinator  Bidang 
Perekonomian Airlangga Hartarto 
mengatakan, dana yang terkumpul 
dari pemblokiran anggaran tersebut 
akan digunakan untuk menambah 
anggaran bantuan sosial (bansos) dan 
subsidi pupuk. 

"Nanti itu, tekniknya ada macem-
macem cara. Bu Sri Mulyani akan 
m e nye l e s a i k a n .  S a l a h  s a t u nya 
automatic adjustment," kata Airlangga 
kepada wartawan di Jakarta, Senin 
(5/2/2024). 

Pemblokiran anggaran tersebut 
sebagai strategi pemerintah untuk 
menghadapi ketidakpastian ekonomi 
g l o b a l  d a n  g e j o l a k  g e o p o l i t i k . 
Keputusan ini tertuang dalam Surat 
M e n t e r i  K e u a n g a n  N o m o r  S -
1 0 8 2 / M K . 0 2 / 2 0 2 3 .  S u r a t  i n i 
ditujukan kepada para menteri 
kabinet Indonesia maju, Jaksa Agung 
RI, kepala kepolisian negara Republik 
Indonesia, para kepala lembaga 
pemerintahan non kementerian, dan 
pimpinan kesekretariatan lembaga 
negara. 

Kebijakan automatic adjustment 

ini merupakan salah satu metode 
untuk merespon dinamika global dan 
d i n i l a i  a m p u h  u n t u k  m e n j a g a 
ketahanan anggaran pendapatan dan 
belanja negara (APBN) 2022 dan 2023. 
Kebijakan ini ditujukan untuk semua 
K/L. Adapun anggaran K/L yang 
diblokir sementara tersebut mencapai 
5% dari pagu belanja K/L. "Pada 
dasarnya, anggaran yang terkena 
automatic adjustment masih tetap 
berada di K/L," katanya. 

Airlangga juga mengungkapkan, 
a l a s a n  p e m e r i n t a h  m e n a m b a h 
anggaran subsidi pupuk. Menurutnya, 
subsidi pupuk sangat penting karena 
Indonesia sudah memasuki musim 
tanam. Jokowi juga telah menyetujui 
tambahan anggaran sebesar Rp 14 
triliun dari pagu semula sebesar Rp 26 
triliun untuk pengadaan 2,5 juta ton 
tambahan pupuk bersubsidi tersebut. 
"Kemarin dengan dana yang ada Rp 26 
triliun, itu hanya mencakup 5,7 juta 
petani. Kita harus menambah 2,5 juta 
petani dan subsidi pupuk tidak boleh 
lambat. Sehingga Bapak Presiden 
Jokowi sepakat untuk menyetujui 
ditambahkan subsidi Rp 14 triliun," 
ujar Airlangga. 

S e b e l u m n y a  d i b e r i t a k a n , 
Sekretaris Jenderal PDI Perjuangan 
Hasto Krist iyanto menyatakan, 
kebijakan bantuan sosial (bansos) 
pemerintah bermasalah karena 
digunakan untuk kepentingan politik. 
H a s to  m e nye b u t ka n ,  a n g ga ra n 

untuk menekan angka kemiskinan.Dia 
juga menyampaikan kekhawatirannya 
atas isu politisasi bansos mengingat 
anggaran bansos pada tahun pemilu 
cenderung mengalami peningkatan 
jika dibandingkan dengan 2009, 2014, 
dan 2019.

Dia mengingatkan bahwa bansos 
pada dasarnya merupakan jaring 
pengaman sosial. Esther menyarankan 
a ga r  b a n s o s  d i b e r i ka n  ke p a d a 
masyarakat dalam bentuk uang tunai 
yang disalurkan melalui bank.

B e s a r a n  b a n s o s  p u n  h a r u s 
disesuaikan dengan biaya hidup atau 
living cost di setiap daerah. Dengan 
begitu, niat baik pemerintah melalui 
penyaluran bansos diharapkan tidak 
menimbulkan prasangka negatif 
terlebih pada saat tahun politik.

"Di negara-negara lain, orang 
dapat bansos atau safety social net itu 
lewat transfer saja. Terus nanti tiap 
bulannya diambil lewat bank. Mereka 
mau belanja beras, mau belanja apa, 
terserah dia.  Jadi ,  mereka bisa 
mendapatkan uang atau pendapatan 
yang layak, seperti halnya orang-orang 
yang tidak miskin," kata Esther. 
(wid,ant,ist/dya)

Pemerintah Akui Blokir Rp 50,14 T 

untuk Tambah Bansos 

Warga	Desa	Kedungurang	Kecamatan	Gumelar,	Kabupaten	Banyumas	saat	antre	menerima
	bantuan	sosial	cadangan	pangan	dari	pemerintah	pusat	yang	disalurkan	oleh	pegawai	Kantor	Pos	dibantu	

pemerintah	desa	setempat	beberapa	waktu	lalu.	(dok)

JUMLAH DAN
PERSENTASE
PENDUDUK MISKIN
MENURUT PULAU
(MARET 2023)
--------------------------------------------

Gaduh Pemotongan 5% Anggaran Kementerian

SUMATERA

3.47 (10.33%)

2.20 (7.97%)

JAWA

5.77 (11.81%)

7.85 (7.40%)Perkotaan

Perdesaan

KALIMANTAN

0.59 (6.88%)

0.38 (4.45%)

BALI & NUSA TENGGARA

1.44 (17.73%)

0.65 (8.50%)

SULAWESI

1.54 (13.16%)

0.50 (5.87%)

MALUKU & PAPUA

1.35 (26.73%)

0.16 (6.13%)


